



Reclaman a Hacienda por deuda de **2 billones de pesos** en presupuesto de egresos

P. 12

Reclaman a Hacienda por deuda de **2 billones de pesos** en presupuesto de egresos

RAFAEL ORTIZ

Candente resultó la asistencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, a la Cámara de Diputados, en donde fue recibido entre reclamos de la oposición por la deuda que se presenta en el actual proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación por casi 2 billones de pesos.



Rogelio Ramírez de la O

La asistencia se dio con motivo de la glosa del quinto informe de gobierno del **presidente Andrés Manuel López Obrador**.

El titular de Hacienda es el primero de los funcionarios federales que comparece en la Cámara de Diputados.

Durante su participación, **Rogelio Ramírez de la O destacó que la propuesta económica del Gobierno federal ha mantenido un nivel estable y sostenible de la deuda pública.**

"Con respecto a la deuda pública, esta administración se ha diferenciado de las anteriores por su conducción eficiente, logrando mantener un nivel estable y sostenible hacia el mediano plazo, a pesar del volátil entorno global en las tasas de interés", reconoció.

El funcionario manifestó que el **Paquete Económico 2024** plantea **lineamientos de política económica prudentes y alineados con los objetivos sexenales establecidos en el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024.**

Ramírez de la O defendió que se estima que al cierre del año en curso la deuda pública alcance un nivel de 46.5 % del PIB, que representa un aumento de 2.8 puntos porcentuales respecto a su nivel de 2018. Este incremento es casi una tercera parte del aumento promedio de 8.2 puntos porcentuales del PIB observado en las dos administraciones anteriores.



Glosa Quinto Informe de Gobierno

ECONOMÍA



El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O compareció ante el Pleno de la Cámara de Diputados para detallar el Quinto Informe de Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador en **materia económica, así como el proyecto de Paquete Económico para 2024.**

1. LOGROS DE LA ADMINISTRACIÓN

- Este año, se registraron las tasas de desempleo más bajas con un nivel promedio de 2.8%.
- Se han creado **5.9 millones de empleos.**
- Se han incrementado los ingresos tributarios sin aumentar ni crear nuevos impuestos.
- Entre 2018 y 2022 la **deuda bruta de Pemex se redujo en 72.4 puntos porcentuales del PIB petrolero.**

2. SISTEMA DE PENSIONES

Con la **reforma al Sistema de Pensiones**, se reducirá paulatinamente las semanas cotizadas para tener derecho a una pensión y la **tasa de reemplazo promedio en el país pasará de 30% a 72%**, lo que garantizará un retiro en condiciones mucho más favorables para las trabajadoras y los trabajadores.

3. PAQUETE ECONÓMICO 2024

Se prioriza al sector social y la recuperación del poder adquisitivo del salario, así como al sector salud. El gasto para el 2024 tendrá como objetivo obligatorio el **pago de participaciones de inversión social, inversión física, educación, salud, programas sociales, pensiones y ayuda a grupos vulnerables.** Contempla la ampliación del recurso para la **construcción de infraestructura históricamente resagada.**

ASPECTOS RELEVANTES DE LA COMPARENCIA

El titular de la SHCP destacó que el gobierno actual **no optó por elevar las contribuciones para la recaudación**, a fin de demostrar que se puede administrar bajo los niveles de endeudamiento. Aclaró que este gobierno no endeudó a PEMEX, fue la administración del expresidente Enrique Peña Nieto. **Resaltó que diversas calificadores internacionales respaldan el apoyo del gobierno a PEMEX.**

El secretario Ramírez de la O, destacó la importancia de refinar combustibles en México, ya que las oscilaciones en los precios causan **devoluciones del IVA por la importación de gasolina** que merman la recaudación.

Al final de la administración, **la deuda aumentará en 5% respecto al PIB**, lo cual es menor a administración pasadas. Cualquier endeudamiento debe estar representado por actividad productiva y capacidad de prevención.

El Gobierno Federal ha apostado por abrir brecha en donde no la hay para crear la inercia suficiente y a partir de ello conectarse con el resto del país, por ello se invierte en el sureste. Destacó que se compraron terrenos para **10 parques industriales en el Corredor del Istmo de Tehuantepec** para atraer la inversión de las industrias.

La **Inversión Extranjera Directa** aumentó en 41% anual en el primer semestre de 2023, dicha inversión proviene de las **industrias de manufactura, equipo de transporte, industrias metálicas básicas, instituciones de intermediación financiera no bursátiles y servicios relacionados de transporte.**

Respecto al **Fian Sonora**, el secretario señaló que se impulsa la generación de energía limpia, se busca aprovechar **yacimientos de litio.**

Se cuenta con una **línea de swaps por nueve mil millones de dólares**, asimismo el Banco de México cuenta con reservas por 204 mil millones dólares monto que no ha bajado en esta administración, lo cual representa una **oportunidad de liquidez inmediata** en caso de necesitarse.

La **Igualdad sustantiva es un tema prioritario para la actual administración.** Destacó que en el PEF 2024 el Instituto Nacional de las Mujeres tiene una asignación de un incremento de 2.9 billones de pesos.

SHCP
SECRETARÍA DE HACIENDA
Y CRÉDITO PÚBLICO

